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─────────────────────────────────────────── 

平成30年 壱 岐 市 議 会 定 例 会 １ 月 会 議 会 議 録（第１日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

                    平成30年１月17日 午前10時00分開会（開議） 

日程第１ 会議録署名議員の指名 
15番 豊坂 敏文 

１番 山川 忠久 

日程第２ 会期の決定 346日間 決定 

日程第３ 審議期間の決定 １日間 決定 

日程第４ 報告第１号 
平成２８年度壱岐クリーンエネルギー株式

会社に係る経営状況の報告について 

企画振興部長説明、質疑なし 

報告済 

日程第５ 議案第１号 
平成２９年度壱岐市一般会計補正予算（第

１０号） 

財政課長説明、質疑、委員会

付託省略 

討論なし、可決 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

（議事日程第１号に同じ） 

────────────────────────────── 

出席議員（16名） 

１番 山川 忠久君       ２番 山内  豊君 

３番 植村 圭司君       ４番 清水  修君 

５番 赤木 貴尚君       ６番 土谷 勇二君 

７番 久保田恒憲君       ８番 呼子  好君 

９番 音嶋 正吾君       10番 町田 正一君 

11番 鵜瀬 和博君       12番 中田 恭一君 

13番 市山  繁君       14番 牧永  護君 

15番 豊坂 敏文君       16番 小金丸益明君 

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 
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事務局長    土谷  勝君   事務局次長 米村 和久君 

事務局係長   若宮 廣祐君                

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

市長 …………………… 白川 博一君  副市長 ………………… 中原 康壽君 

教育長 ………………… 久保田良和君  総務部長 ……………… 久間 博喜君 

企画振興部長 ………… 左野 健治君  市民部長 ……………… 堀江 敬治君 

保健環境部長 ………… 髙下 正和君  農林水産部長 ………… 井戸川由明君 

教育次長 ……………… 山口 信幸君  消防本部消防長 ……… 下條 優治君 

総務課長 ……………… 中上 良二君  財政課長 ……………… 松尾 勝則君 

会計管理者 …………… 平田恵利子君                     

────────────────────────────── 

午前10時00分開会 

○議長（小金丸益明君）  皆さん、おはようございます。改めまして、新年明けましておめでとう

ございます。市民の皆様には、希望に満ちた新春をお迎えのことと、心よりお喜びを申し上げま

す。 

 昨年は、本市においては人的被害はありませんでしたが、５０年に一度の記録的な大雨となり、

各所で土砂災害等が発生いたしました。何とぞ、ことしは平和な年であることをお祈りいたしま

す。 

 我々議会といたしましても、二元代表制のもと、議会の役割と責任を自覚し、市民皆様の声を

的確に市政に反映し、御期待に沿うよう決意を新たにしているところであります。本年もより一

層、市民皆様の御理解、御協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 会議に入る前に、あらかじめ報告いたします。長崎新聞社ほか２名の方から、報道取材のため

撮影機材等の使用の申し出があり、許可をいたしておりますので、御了承願います。 

 ただいまの出席議員は、１６名であり、定足数に達しております。 

 監査委員より、例月出納検査の報告書が提出されており、その写しをタブレットに配信してお

りますので、御高覧をお願いします。 

 ただいまから、平成３０年壱岐市議会定例会を開会します。 

 これより、１月会議を開きます。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（小金丸益明君）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 
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 １月会議の会議録署名議員は、会議規則第８８条の規定により、１５番、豊坂敏文議員、１番、

山川忠久議員を指名いたします。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定 

○議長（小金丸益明君）  日程第２、会期の決定を議題とします。 

 本定例会の会期につきましては、去る１月１０日に議会運営委員会が開催され、協議をされて

おりますので、議会運営委員長に対し、協議結果の報告を求めます。町田議会運営委員長。 

〔議会運営委員長（町田 正一君） 登壇〕 

○議会運営委員長（町田 正一君）  おはようございます。議会運営委員会の報告をいたします。 

 平成３０年壱岐市議会定例会の会期日程（案）、１月会議の審議期間（案）及び議事運営につ

いて協議のため、去る１月１０日、議会運営委員会を開催しましたので、その結果について報告

いたします。 

 本定例会の会期日程（案）につきましては、壱岐市議会通年議会実施要綱第２条第１項により、

本日から１２月２８日までの３４６日間とする旨、申し合わせをいたしました。 

 また、定例会１月会議の審議期間（案）につきましては、本日１日間とすることにいたしまし

た。 

 本定例会１月会議に提案されます案件は、報告１件、補正予算１件、合計２件となっておりま

す。 

 本日は、会期の決定、審議期間の決定、本日送付された議案の上程、説明を受け、審議、採決

を行います。 

 以上が、平成３０年壱岐市議会定例会の会期日程（案）、１月会議の審議期間（案）及び議事

運営の内容であります。平成３０年も円滑な運営に御協力を賜りますよう、お願い申し上げます。 

 以上です。 

〔議会運営委員長（町田 正一君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  お諮りします。本定例会の会期は、議会運営委員長の報告のとおり、本

日から１２月２８日までの３４６日間としたいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。したがって、本定例会の会期は、本日から１２月

２８日までの３４６日間と決定いたしました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．審議期間の決定 

○議長（小金丸益明君）  日程第３、審議期間の決定を議題とします。 
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 お諮りします。１月会議の審議期間につきましては、先ほどの議会運営委員長の報告のとおり、

本日１日としたいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。よって、１月会議の審議期間は、本日１日と決定

いたしました。 

 ここで、白川市長より発言の申し出があっておりますので、これを許します。白川市長。 

〔市長（白川 博一君） 登壇〕 

○市長（白川 博一君）  おはようございます。平成３０年市議会定例会の開会及び１月会議の開

催に当たり、御挨拶を申し上げます。 

 市民皆様、議員各位におかれましては、健やかに輝かしい新年を迎えられたことと、心からお

喜びを申し上げます。 

 早いもので１月も半ばを過ぎ、既に壱岐市消防出初め式、成人式、そして新春マラソンと新年

の幕あけを飾る大きな行事を、市民の皆様を初め関係者の皆様の御協力のおかげをもちまして滞

りなく開催することができました。この場をおかりして、心からお礼を申し上げます。 

 さて、私は、平成２０年４月から市政の重責を担わせていただいておりまして、本年は、私自

身にとりまして１０年の節目の年であります。改めて職責の重さを痛感しており、市民皆様、そ

して議員各位の御理解、御協力を賜りながら、本年も全力で市政運営に邁進してまいります。 

 壱岐市の誕生から１４年が経過しており、これまで取り組んできた事業の多くが実現し、まい

た種が花開いてきたと認識をしております。本年は、その開花した花をさらに育み、堅実な成長

へと導く重要な年であると捉えております。そのため、有人国境離島法を初めとした、本市に有

利な制度を最大限活用し、市民皆様の暮らしと福祉の向上、産業の振興、発展を図り、交流人口

拡大につなげなければなりません。 

 御承知のとおり、昨年４月に施行された有人国境離島法については、航路・航空路運賃及び輸

送コストの低廉化が実現し、雇用機会の拡充、滞在型観光の促進といった支援が創設されており

ます。 

 このうち、航路・航空路の運賃低廉化につきましては、島外の方への適用が望まれるとの要望

が聞こえておりますが、地域が連携して提供する観光体験メニューや宿泊施設を利用するなどの

一定の条件を満たした観光客については、島民並みの割引となる新たな仕組みが創設される見込

みとの情報があります。これが実現すれば、さらなる交流人口拡大が期待されるところでありま

す。詳細につきましては、まだ示されておりませんけれども、このことについても、私どもの要

望を受け、谷川代議士が中心となり検討をいただいているところでありまして、谷川代議士の島

に対する熱い思いにより、また一つ、離島振興の施策が実現に向けて進んでいるところでありま
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す。改めて、谷川代議士に心から感謝の意を表するものであります。 

 この法律は、いかに活用するか、本市の発展につなげられるか、私たちの力量にかかっており

ます。議員各位のさらなる御理解と御協力をお願い申し上げる次第でございます。 

 次に、昨年１０月の議会一般質問で赤木議員から御質問いただきました、高速船ジェットフォ

イルにおける病人搬送等横臥の割り増し運賃につきましては、１２月１４日に開催した壱岐市航

路対策協議会において、協議会委員からの御意見のほか、壱岐医師会からいただいた御意見をお

つなぎし、地域の企業として社会的貢献、責任などを考慮した上で善処していただくよう意見を

まとめ、九州郵船株式会社に依頼をいたしました。その結果、１２月２８日に九州郵船株式会社

から回答をいただきましたけれども、その内容は「占有する席の数にかかわらず、実人数分の運

賃とする」とのことであり、既に実施されておりますので御報告を申し上げます。 

 さて、本日提出しております案件は、壱岐クリーンエネルギー株式会社に係る経営状況の報告

案件及び一般会計補正予算（第１０号）の２件でございます。何とぞ十分な御審議をいただき、

適正なる御判断を賜りますようお願い申し上げます。 

 本年も、市民皆様の目線に立った市政運営に誠心誠意取り組んでまいります。議員各位、市民

皆様の御理解、御協力を賜りますようお願い申し上げまして、壱岐市議会開会に際して御挨拶と

させていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

〔市長（白川 博一君） 降壇〕 

────────────・────・──────────── 

日程第４．報告第１号 

○議長（小金丸益明君）  日程第４、報告第１号平成２８年度壱岐クリーンエネルギー株式会社に

係る経営状況の報告についてを議題とします。 

 本件についての報告を求めます。白川市長。 

〔市長（白川 博一君） 登壇〕 

○市長（白川 博一君）  本日提出をいたしております報告及び議案につきましては、担当部長及

び課長より説明をさせますので、よろしくお願いいたします。 

〔市長（白川 博一君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  左野企画振興部長。 

〔企画振興部長（左野 健治君） 登壇〕 

○企画振興部長（左野 健治君）  おはようございます。報告第１号について説明します。 

 平成２８年度壱岐クリーンエネルギー株式会社に係る経営状況の報告について、地方自治法第

２４３条の３第２項の規定により、別紙のとおり報告いたします。本日の提出でございます。 

 この報告につきましては、地方自治法施行令第１５２条第１項第３号に規定する一般社団法人
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及び一般財団法人、株式会社への予算の執行の適正化等を図る観点から、公金をもって、資本金

等の４分の１以上、２分の１未満の出資をしている法人等で、壱岐市長の調査等となる法人を定

める条例第２条の対象法人でございます。昨年１１月２９日に定期株主総会が開催されましたの

で、これを受けて報告するものでございます。 

 壱岐クリーンエネルギー株式会社への出資比率は２５.５％でございます。 

 ２８年度経営状況報告でございますが、２ページから５ページは事業経過報告書でございます。 

 ６ページ、平成２８年度発電事業実績表をお開きください。若干小さく、拡大のほどお願いい

たします。 

 表下段に、２８年度実績を記載いたしております。中央に売電金額を記載いたしております。

売電金額合計は２,８１０万７,７７１円でございます。 

 一番右側、備考欄に記載しております前年度の実績は３,０８０万８,２７３円であり、対前年

度比は９１.２％で、２７０万円程度の減額となっております。 

 減額となった理由としましては、２９年７月６日発生の落雷により１号、２号機の両機が故障、

そのため稼働日数が減少して売電金額も減額となったものでございます。 

 次に、７ページから決算報告書でございます。 

 ８ページは監査報告書でございます。 

 ９ページをお開きください。 

 貸借対照表をご覧ください。資産の部、流動資産は２６３万４,０４３円、固定資産は

５,５２０万７,８８８円、繰り延べ資産は７６３万３,７９９円で、資産の部の合計は

６,５４７万５,７３０円でございます。 

 次に、負債の部、負債の部の合計額は１,５３４万２,８２５円。 

 次に、純資産の部合計は５,０１３万２,９０５円でございます。 

 なお、繰越利益剰余金は３,０１３万２,９０５円でございます。 

 負債及び純資産の部の合計は６,５４７万５,７３０円でございます。 

 続きまして、１０ページをお開き願います。損益計算書でございます。 

 売上高は２,８１０万７,７６４円で、先ほどの６ページ、発電事業実績報告書で説明いたしま

した売電金額でございます。売上原価は２,６５７万８,６３２円。１１ページに内訳を記載いた

しております。売上総利益は１５２万９,１３２円で、販売費及び一般管理費の６４５万

２,０３０円を差し引きますと、今年度はマイナスでございます。営業損失額は４９２万

２,８９８円で、税引き後の当期純損失額は３３１万５,８８３円となっております。 

 １２ページをご覧ください。当期末の純資産の部合計は５,０１３万２,９０５円となっており

ます。なお、今年度は剰余金の配当処分は行わないこととなっております。 
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 以上、２８年度壱岐クリーンエネルギー株式会社に係る経営状況の報告を終わります。 

〔企画振興部長（左野 健治君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  これから質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで質疑を終わります。 

 以上で、報告を終わります。 

────────────・────・──────────── 

日程第５．議案第１号 

○議長（小金丸益明君）  日程第５、議案第１号平成２９年度壱岐市一般会計補正予算（第

１０号）を議題とします。 

 提出議案の説明を求めます。松尾財政課長。 

〔財政課長（松尾 勝則君） 登壇〕 

○財政課長（松尾 勝則君）  おはようございます。議案第１号平成２９年度壱岐市一般会計補正

予算（第１０号）について御説明申し上げます。 

 平成２９年度壱岐市の一般会計補正予算（第１０号）は、次に定めるところによる。 

 歳入歳出予算の補正第１条、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１,７００万円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ２７２億６,４２７万８,０００円とします。第２項は記

載のとおりでございます。本日の提出でございます。 

 ２から３ページをお開き願います。 

 第１表歳入歳出予算補正の款項の区分の補正額等については、記載のとおりでございます。 

 それでは、事項別明細書により、内容について御説明いたします。 

 まず、歳入について説明いたします。 

 ８から９ページをお開き願います。 

 １０款１項１目地方交付税で、今回不足する一般財源につきまして、特別交付税で

１,５００万円を増額いたしております。 

 次に、１４款２項４目農林水産業費国庫補助金は、集落営農組織等の法人化を支援する事業と

して、１法人当たり４０万円が交付されるもので、５つの集落営農法人の設立に対し国庫補助金

２００万円を追加しております。 

 次に、歳出について説明いたします。 

 １月補正の主要事業につきましては、別紙資料の平成２９年度１月補正予算（案）概要で説明

いたします。 

 別紙資料の２から３ページをお開き願います。 
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 ５款１項３目農業振興費法人化支援事業につきましては、ただいま歳入のほうで説明いたしま

したとおりでございます。 

 次に、７款７項１目住宅管理費市営住宅の修繕料につきましては、昨年の台風や集中豪雨の影

響により例年以上に修繕費用がかさんでおり、既存の予算では対応が厳しい状況となってきたた

め、１,１００万円を増額しております。 

 次に、８款１項３目消防施設費防火水槽新設工事につきましては、本年度２基の新設工事を行

っておりますが、掘削中の現場で岩盤が出現したことなどにより、新たにかかる経費につきまし

て、３７０万円を増額しております。 

 以上で、議案第１号平成２９年度壱岐市一般会計補正予算（第１０号）について、説明を終わ

ります。御審議のほど、よろしくお願いいたします。 

〔財政課長（松尾 勝則君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  これから質疑を行います。質疑ありませんか。中田議員。 

○議員（１２番 中田 恭一君）  １件だけ。住宅費の件で、もちろん大雨等の災害でかなり資材

も高騰してると思うとですが、修正前３,０００万円が１,０００万円の補正ちゅうのは、かなり

の、３分の１の補正になっとりますが、わからんではないですが、主に高騰した資材とかそうい

う、どの辺が大きく資材の高騰してるのかだけ、ちょっと教えて。きょう、建設部長お休みなの

で、詳しいとこわかる範囲で結構ですけど。 

○議長（小金丸益明君）  松尾財政課長。 

○財政課長（松尾 勝則君）  中田議員の御質問にお答えいたします。 

 予算の査定段階で聞いた内容といたしましては、当然、通常の修繕費用も当然多く今年度はか

かっているということなんですけども、それ以外にも、団地の耐震工事等に係る分について、耐

震の設計で見れない部分につきましても、修繕でちょっと見ている部分があるということでお聞

きをしております。 

 以上でございます。 

○議長（小金丸益明君）  中田議員。 

○議員（１２番 中田 恭一君）  いや、ちょっとわかりにくいからいいです。きょう……。あと

もって、建設課のほうからでもちょっとその辺の詳しい内容だけ報告してもらえば。きょう、建

設関係欠席みたいでございますので。 

 その耐震の部分はこの前やった耐震で、多分、その耐震部分の予算が上がるのはわかるんです

けども、今回の修繕料だけでその耐震の部分をやるっちゅうのは、逆におかしいかなという気が

するんですよね。僕は、いろんな木材とかいろんな資材が、こういう災害で高騰したのかなあと

思っておりましたので、主にどういったものが高騰しているのかなというのを、１,１００万円
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の補正は結構大きいと思いますので、耐震の部分が入ってくると、これまた話がおかしくなると

思いますので、その辺、ちょっと調査をして、後でも結構です、お願いします。 

○議長（小金丸益明君）  ほかに質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで質疑を終わります。 

 お諮りします。議案第１号については、会議規則第３７条第２項の規定により、委員会付託を

省略したいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。よって、議案第１号については、委員会付託を省

略することに決定いたしました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 これから、議案第１号を採決します。この採決は起立によって行います。本案は原案どおり決

定することに賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。よって、議案第１号平成２９年度壱岐市一般会計補正予

算（第１０号）は、原案のとおり可決されました。 

 以上で、予定された議事は終了しましたが、この際、お諮りします。 

 １月会議において議決されました事件について、その条項、字句、数字、その他整理を要する

ものにつきましては、会議規則第４３条の規定により、その整理を議長に委任されたいと思いま

すが、御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。よって、そのように取り計らうことに決定いたし

ました。 

────────────・────・──────────── 

○議長（小金丸益明君）  以上で、本日の日程は終了いたしました。 

 ここで、議会報告会の開催について報告いたします。２月１３日火曜日、壱岐の島ホール２階

大会議室、２月１４日水曜日、勝本町かざはやの会議室におきまして、いずれも午後６時３０分

から開催いたします。地区に関係なく参加できますので、多くの方々の御参加をお待ちいたして

おります。 

 以上で、報告を終わります。 
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 これをもちまして、平成３０年壱岐市議会定例会１月会議を終了いたします。 

 本日はこれで散会いたします。お疲れさまでした。 

午前10時25分散会 

────────────────────────────── 
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